



DIRECTRICE
Célia Maintenant

Les recherches menées au PAVéA concernent l'étude du développement humain à tous les âges de la vie, elles sont organisées autour de la prévention et de l'intervention pour maintenir ou favoriser la santé, le bien-être, l'adaptation chez l'enfant, l'adolescent, l'adulte ou l'adulte âgé.

THÈMES DE RECHERCHE

Les travaux de l'unité s'inscrivent dans 3 grandes thématiques : **Transgressions, Vulnérabilités** et **Ressources** abordées à différents **âges de la vie**. L'équipe se caractérise par une pluralité des approches théoriques et méthodologiques (quantitative et qualitative) et par une finalité applicative visant à innover ou améliorer les dispositifs de prévention et d'intervention (à visée développementale, sociale ou clinique).

COMPÉTENCES ET SAVOIR-FAIRE

- Une partie importante des recherches s'inscrit dans une visée applicative particulièrement orientée vers la prévention des risques pour éviter une inadaptation de l'individu (quel que soit son âge) pouvant aboutir à une situation de vulnérabilité.
- Les ressources qui favorisent le bien-vieillir (alimentation, activité physique adaptée, spiritualité, ...) sont particulièrement étudiées et incluent les liens intergénérationnels comme soutien social favorisant la cohésion familiale intergénérationnelle.
- La plupart des recherches se déroulent au sein des différents milieux de vie en ayant une approche la plus écologique possible : milieu scolaire, EHPAD, prisons...
- Le développement d'outils à des fins d'évaluation du comportement des individus à différents âges et dans différents contextes.

PAVeA

Psychologie des Âges de la Vie et Adaptation
UR 2114



COOPÉRATIONS INTERNATIONALES

Osaka University (Japon), Université des Trois-Rivières et Université de Moncton (Canada), Université du Québec à Montréal (UQAM), Université de Wolverhampton (U.K), de Tizi-Ouzou (Algérie), de Barcelone (Espagne), National Institute of Mental Health (USA), Penn State University Hazleton (USA), University of Western Australia, Sherbrooke, Université de Liège (Belgique), Université de Jyväskylä (Finlande).

PARTENARIATS ACADÉMIQUES

Université de Lille, Poitiers, Paris Ouest Nanterre, Rennes, Caen, Paris-Descartes, Angers, Bordeaux, Lyon, Toulouse, Nantes..., CHU Tours.

COLLABORATIONS INDUSTRIELLES / PARTENAIRES DE LA SOCIÉTÉ CIVILE

Institut français de sécurité Civile, Fédération Nationale des Sa-peurs-pompiers de France, CREAL France, CNAV (Caisse Nationale Assurance Vieillesse), Caisse d'assurance retraite et de la santé au travail (CARSAT), IFCE (Institut du Cheval et de l'Équitation), Fédération Française de la Randonnée Pédestre (FFR), Confluence.

pav@univ-tours.fr



Psychologie
des **Âges de la Vie**
et **Adaptation** EA 2114



PAVeA

Psychology of the Various Stages of Life and Adaptation

UR 2114



DIRECTOR
Célia Maintenant

The research conducted at PAVéA concerns the study of human development at all stages of life, and is organized around prevention and intervention to maintain or promote health, well-being and adaptation in children, adolescents, adults and older adults.

RESEARCH TOPICS

The laboratory's work focuses on 3 main themes: **Transgressions, Vulnerabilities** and **Resources**, addressed at different **stages of life**. The team is characterized by a plurality of theoretical and methodological approaches (quantitative and qualitative) and by an applicative aim to innovate or improve prevention and intervention systems (developmental, social or clinical).

SKILLS AND KNOW-HOW

- A significant proportion of our research is focused on applications, with a particular emphasis on risk prevention to avoid maladjustment of the individual (whatever his or her age), which could lead to a situation of vulnerability.
- The resources that promote healthy aging (diet, adapted physical activity, spirituality, etc.) are studied in particular, and include intergenerational links as a social support that promotes intergenerational family cohesion.
- Most research is carried out in a variety of living environments, with the most ecological approach possible: schools, nursing homes, prisons, etc.
- The development of tools to assess the behavior of individuals at different ages and in different contexts.

INTERNATIONAL COOPERATIONS

Osaka University (Japan), Université des Trois-Rivières and Université de Moncton (Canada), Université du Québec à Montréal (UQAM), University of Wolverhampton (U.K), Tizi-Ouzou (Algeria), Barcelona (Spain), National Institute of Mental Health (USA), Penn State University Hazleton (USA), University of Western Australia, Sherbrooke, Université de Liège (Belgium), University of Jyväskylä (Finland)

ACADEMIC PARTNERSHIP

University of Lille, Poitiers, Paris Ouest Nanterre, Rennes, Caen, Paris-Descartes, Angers, Bordeaux, Lyon, Toulouse, Nantes..., CHU Tours.

INDUSTRIAL COLLABORATIONS /CIVIL SOCIETY PARTNERS

Institut français de sécurité Civile, Fédération Nationale des Sa-peurs-pompiers de France, CREAL France, CNAV (Caisse Nationale Assurance Vieillesse), Caisse d'assurance retraite et de la santé au travail (CARSAT), IFCE (Institut du Cheval et de l'Equitation), Fédération Française de la Randonnée Pédestre (FFR), Confluence.

pav@univ-tours.fr



Psychologie
des **Âges de la Vie**
et **Adaptation** EA 2114